

Groupe de travail en charge de la sauvegarde des jardins historiques, rapport de l'année 2021

En raison des circonstances, les activités du groupe de travail ont été fortement réduites au cours de l'année 2021.

Quelque quinze demandes concernant des objets de la liste des jardins historiques ont été traitées et ont fait l'objet de la remise d'une documentation aux personnes intéressées.

Dans le cadre de la mise en vigueur de la liste des jardins historiques d'ICOMOS, une délégation du groupe de travail a pris contact avec la ville de Thoune et offert son soutien technique en vue de la mise au point de l'inventaire. En décembre

2021, une nouvelle révision de l'inventaire a été effectuée auprès de l'ensemble des autorités cantonales et municipales en charge de la sauvegarde, en vue de réunir les informations concernant la mise en œuvre et les objectifs de la liste ICOMOS des jardins historiques. Pour l'année 2022, le groupe de travail prévoit d'organiser à Bienne une nouvelle manifestation destinée à la formation permanente, consacrée à la thématique *Identification et entretien des jardins historiques*.

Liste des jardins et des aménagements historiques de Suisse

En moyenne, quatre à cinq demandes par mois parviennent au groupe de travail et font l'objet d'une réponse détaillée et rapide de sa part. La diversité des demandes faites durant l'année écoulée à propos de la liste ICOMOS révèle que, même six ans après la fin officielle de l'inventaire succinct de l'ensemble du territoire suisse des jardins historiques présentant potentiellement de la valeur, ce dernier rencontre toujours un grand succès auprès de nombreux spécialistes (urbanistes, architectes, historiens de l'architecture, spécialistes de la protection des jardins et architectes paysagistes), ainsi que de responsables politiques et d'amateurs de jardins. Tous recueillent ainsi dans le cadre de la consultation de l'inventaire succinct des données d'une grande importance pour leur travail et l'approfondissement de la thématique. Il est particulièrement réjouissant de constater que l'intérêt durable prêté à cette liste souligne le succès de la stratégie permanente du groupe de travail visant à ancrer fortement la thématique des jardins historiques dans la conscience des spécialistes, des planificateurs et des administrations publiques.

Le groupe de travail, tout particulièrement durant cette époque difficile au cours de laquelle la tendance générale à la densification des espaces consacrés aux jardins historiques se révèle de plus en plus menaçante, contribue dès lors largement à la sensibilisation du public grâce à la liste ICOMOS.

19 décembre 2020

Brigitte Frei-Heitz, présidente du groupe de travail ICOMOS en charge de la sauvegarde des jardins historiques